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Seul le texte prononcé fait foi 

Check against delivery  

 

 
Conseil de sécurité 

 
Briefing sur le maintien de la paix et de la sécurité en Ukraine 

 
New York, le 21 novembre 2023 

 
Déclaration lue par Pascale Baeriswyl 

Représentante permanente de la Suisse 
 

 

Monsieur le Président, 

 

Je remercie le Sous-Secrétaire général Jenča et le représentant et directeur pays du 

Programme alimentaire mondial (PAM) en Ukraine, Matthew Hollingworth, de leurs exposés.  

 

À l'occasion du 90e anniversaire de l'Holodomor, je tiens tout d’abord à rendre hommage aux 

millions de victimes de cette grande famine provoquée par le régime soviétique. Nos pensées 

sont avec les victimes et le peuple ukrainien, qui commémore chaque année cette blessure 

de son âme.  

 

Monsieur le Président,  

 

L’Ukraine est le grenier à blé du monde. En temps normal, elle est en mesure à elle seule de 

nourrir 400 millions de personnes par an.  

 

Les actions de combat depuis le début de l’agression militaire russe affectent certaines des 

meilleures terres agricoles en Ukraine. Un tiers du pays est potentiellement contaminé par des 

mines et des munitions non explosées. Et des attaques ciblées russes détruisent les 

infrastructures céréalières et portuaires ukrainiennes de la mer Noire. 

 

La Suisse est profondément préoccupée par les conséquences néfastes de ces actions sur la 

sécurité alimentaire, en Ukraine mais aussi dans le monde entier, et surtout dans les pays les 

plus vulnérables.  

 

À l'heure où une personne sur dix dans le monde souffre de faim chronique, tout doit être mis 

en œuvre pour restaurer et protéger les capacités de l’Ukraine et stabiliser les chaînes 

d’approvisionnement.  

 

La solution à cette fin est simple : Une fois de plus – et pour la protection du droit à 

l’alimentation dans le monde entier – nous exhortons la Russie à cesser ses opérations de 

combat et à retirer ses troupes du territoire ukrainien.  

 

Nous demandons à nouveau le respect du droit international humanitaire et des droits humains 

par toutes les parties. Nous rappelons que le droit international humanitaire interdit les 

attaques contre les biens indispensables à la survie de la population civile. Les graves 
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dommages causés aux biens et objets civils, ainsi que l’interruption des services essentiels, 

notamment l’eau, l’électricité et le chauffage, sont particulièrement alarmants à l’approche 

d’une nouvelle saison hivernale. Ces attaques doivent cesser immédiatement.   

 

Monsieur le Président, 

 

Alors que les effets de l'agression militaire de la Russie se font sentir dans le monde entier, 

nous félicitons tous les acteurs et les actrices - y compris l'Ukraine elle-même - qui travaillent 

sans relâche pour soulager ceux qui souffrent de l'insécurité alimentaire. 

 

La Suisse remercie le Secrétaire général pour avoir donné la priorité à la sécurisation des 

exportations par la mer Noire. Près de 33 millions de tonnes de céréales et d’autres denrées 

alimentaires ont été exportées dans le cadre de l’initiative de la mer Noire.  

 

Nous regrettons qu'en se retirant de l'initiative, la Russie ait éteint cette lueur d'espoir.  

 

Depuis lors, plus de 150 navires ont emprunté le couloir humanitaire ukrainien de la mer Noire. 

Nous appelons toutes les parties à s'abstenir de toute action susceptible de nuire à la 

navigation civile, comme cela s’est produit le 8 novembre. 

 

Nous exprimons également notre gratitude au PAM, présent parmi nous aujourd’hui 

virtuellement. Leurs activités, en particulier la distribution de nourriture, l'assistance en 

espèces et, en Ukraine, le déminage agricole, sont essentielles pour soutenir les personnes 

les plus vulnérables. La Suisse est fière de soutenir les efforts du PAM à hauteur de près de 

15 millions de dollars depuis février 2022. 

 

Enfin, je souligne le soutien de la Suisse au programme humanitaire « Céréales d’Ukraine ». 

À quelques jours du deuxième sommet, nous nous félicitons de pouvoir poursuivre les 

discussions d'aujourd'hui à Kyiv. Nous allons continuer à nous engager en faveur de la sécurité 

alimentaire mondiale et à répondre aux besoins humanitaires urgents.  

 

Ensemble, nous pouvons ramener la terre minée et les infrastructures détruites à leur état 

original : une mer de champs de céréales. Parce que la faim ne doit jamais être utilisée comme 

arme de guerre.  

 

Je vous remercie.  
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Unofficial translation 

 

Mr. President, 

 

I thank Assistant Secretary-General Jenča and the World Food Programme (WFP) 

Representative and Country Director in Ukraine, Matthew Hollingworth, for their presentations.  

 

On the 90th anniversary of the Holodomor, I would first like to pay tribute to the millions of 

victims of this great famine caused by the Soviet regime. Our thoughts are with the victims and 

the Ukrainian people, which every year commemorates this wound in its soul.  

 

Mr. President,  

 

Ukraine is the bread basket of the world. In normal times, it can feed 400 million people a year.  

 

Combat operations since the start of Russia’s military aggression have affected some of the 

best agricultural land in Ukraine. A third of the country is potentially contaminated by mines 

and unexploded ammunition. And targeted Russian attacks are destroying Ukraine's Black 

Sea grain and port infrastructure. 

 

Switzerland is deeply concerned by the adverse consequences of these actions for food 

security, not only in Ukraine but worldwide, especially in the most vulnerable countries.  

 

At a time when one in ten people in the world suffers from chronic hunger, everything must be 

done to restore and protect Ukraine's capacities and stabilize supply chains.  

 

The solution to this is simple: Once again - and for the protection of the right to food worldwide 

- we urge Russia to cease its combat operations and withdraw its troops from Ukrainian 

territory.  

 

We reiterate our call for all parties to respect international humanitarian law and human rights. 

We recall that international humanitarian law prohibits attacks on goods essential to the 

survival of the civilian population. The serious damage caused to civilian property and objects, 

as well as the interruption of essential services such as water, electricity and heating, are 

particularly alarming as another winter season approaches. These attacks must stop 

immediately.  

 

Mr. President, 

 

As the impact of Russia's military aggression is felt around the world, we commend all those 

involved - including Ukraine itself - who are working tirelessly to relieve those suffering from 

food insecurity. 

 

Switzerland thanks the Secretary-General for giving priority to securing exports via the Black 

Sea. Nearly 33 million tons of grain and other foodstuffs have been exported under the Black 

Sea Initiative.  

 

We regret that by withdrawing from the initiative, Russia has extinguished this beacon of hope.  
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Since then, more than 150 ships have used the humanitarian corridor launched by Ukraine in 

the Black Sea. We call on all parties to refrain from any action that could harm civilian shipping, 

as happened on November 8. 

 

We also express our gratitude to the WFP, present with us today virtually. Its activities, in 

particular food distribution, cash assistance and, in Ukraine, agricultural demining, are 

essential to support the most vulnerable people. Switzerland is proud to have supported the 

WFP's efforts with almost $15 million since February 2022. 

 

Finally, I underline Switzerland's support for the "Grain From Ukraine" humanitarian food 

program. With just a few days to go before the second summit, we are looking forward to being 

able to continue today's discussions in Kyiv, and will continue our commitment to global food 

security and to meeting urgent humanitarian needs.  

 

Together, we can return the mined land and destroyed infrastructure to their original state: a 

sea of grain fields. Because hunger should never be used as a weapon of war. 

 

I thank you. 

 

 


